



El Maestro José Agustín Monsreal Interián, fue narrador, poeta, editor, docente y coordinador de talleres de cuento y novela.

Por su meritos, el Maestro José Agustín Monsreal Interián, ha sido Premio Nacional de Cuento en 1970, Finalista del Premio Nacional de Poesía Aguascalientes con el libro Canción de amor al revés; en 1979 se le otorgó el Premio Nacional de Cuento en San Luís Potosí; en 1982 es galardonado en el XIV Certamen Nacional de Periodismo por su columna Tachas del periódico Excélsior. Y en 1987 también obtiene el premio Antonio Mediz Bolio con el libro "La banda de los enanos calvos".

Consideramos que su esfuerzo y talento personal como escritor y docente como coordinador de talleres y cuento y novela que ha cimentado las bases para desarrollar a nuevas generaciones de escritores.

Una muestra del compromiso que el Maestro José Agustín Monsreal Interián, tiene, con la literatura y las artes es lo manifestado por la Licenciada Marina Saravia, Coordinadora de las Unidades de Culturas Populares de la Universidad de Colima con respecto al homenajeado "Renuncia a la estabilidad económica e incluso a la familiar, a la vida social, a los lazos políticos o de poder. La literatura le exige entrega, dedicación, tiempo que los suyos resienten y no siempre han comprendido".

En ese mismo sentido el Mtro. Monsreal Interián ha manifestado "Ahora que el tener éxito es una exigencia social, política, económica y mediática, no pocos escritores se han convertido en hombres de empresa. A esto se llama en el ambiente profesionalización de la literatura. Sin embargo, para mí la literatura no es un modo como cualquier otro de ganarse el sustento, no es una profesión, es un destino. Respeto lo que hago, no escribo ansiando la manera de prostituirme. Por eso prefiero ganarme la vida (y merecer mi parcela de infierno), como maestro".

Dentro de su vasto trabajo literario podemos mencionar algunos como: En la poesía: en 1979 "Punto de Fuga", en 1980 "Canción de Amor al Revés", en 1995 "Cantar sin designio" y en 2008 "Perseverancias de amor"; en el Cuento: en 1979 "Los Ángeles enfermos", en 1983 "Sueños de Segunda Mano", en 1993 "Lugares en el abismo", en 1998 "Las Terrazas del Purgatorio" y en 2008 "La Banda de los enanos Calvos". Como columnista: en el periódico excelsior: cuento semanal denominados "Tachas", Gato encerrado, Barril sin fondo y purgatorio y en la Revista de revistas con "Metamorfosis".

Nacido en Mérida, Yucatán, el 25 de Septiembre de 1941. El Maestro José Agustín Monsreal Interián es colaborador habitual de revistas y suplementos culturales, traducido al inglés y francés, este autor forma parte del Consejo de Redacción de las revistas El Cuento, Tierra Adentro y Fronteras además del Concilio de Ficticia.

En 1971 es becario del Centro Mexicano de Escritores; por más de 25 años dirige uno de los talleres de cuento más importantes de México.; en 1996 se le vuelve a otorgar el premio Antonio Mediz Bolio, en esta ocasión por su trayectoria literaria; y en 1998 se instituye en ésta ciudad de Mérida el Premio Nacional de Cuento Agustín Monsreal y a partir del año 2000 como el Premio Iberoamericano de Cuento Agustín Monsreal.

Desde 1996 es miembro del Sistema Nacional de Creadores de Arte y en 1999 es galardonado con la Medalla Yucatán, máxima distinción que otorga el Poder Ejecutivo del Estado de Yucatán.

Por todo lo anterior y por las cualidades que sobresalen en la vida y obra de este distinguido Yucateco, se le otorgó la Presea "HÉCTOR VICTORIA AGUILAR DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE YUCATÁN", al narrador, poeta, editor, docente y coordinador de talleres de cuento y novela, Maestro José Agustín Monsreal Interián.